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Nuestra Facultad ha realizado numerosos avances en los últimos 15 años. Muchos años de 

inversión pobre o nula en infraestructura edilicia han comenzado a revertirse con el plan de obras 

2006/2014. Además, la creación de la comisión "ad-hoc", mediante la cual se promueven áreas de 

docencia e investigación en forma planificada resultó una bocanada de aire fresco en materia de 

política académica. A estos logros hay que sumarle entre otros, la generación de espacios para 

jóvenes investigadores y centros de servicios; la creación y desarrollo de programas de becas de 

ayuda económica; la jerarquización de la extensión universitaria; el desarrollo de las actividades de 

popularización de la ciencia; la consolidación de la facultad como modelo en materia de higiene y 

seguridad. Por otra parte, es mucho lo que resta por hacer y se presentan siempre nuevos 

desafíos. 

 

En buena medida estos resultados lograron alcanzarse en base al trabajo de integrantes de 

nuestra comunidad que se dedicaron intensamente a transformar la Facultad. En particular 

muchos de estos progresos fueron liderados, primero como Secretario General  y luego en dos 

períodos como Decano, por el Dr. Jorge Aliaga. Queremos aprovechar esta oportunidad para 

destacar su labor incansable en la defensa de los intereses de la Facultad y su compromiso 

permanente con la educación pública, gratuita y de calidad y el rol de la ciencia y la tecnología en 

un proyecto de país. Por todos estos años de dedicación y esfuerzo decimos: ¡Gracias Aliaga! 

  

Son numerosos los aspectos a encarar ante la llegada de un nuevo ciclo. Entre las cuestiones 

académicas, es preciso atender al hecho de que los planes de estudios de las carreras -en algunos 

casos- no se modifican desde hace 30 años y las condiciones de los espacios físicos donde tiene 

lugar la enseñanza deben ser mejoradas aun más. Además creemos oportuno reflexionar acerca 

de los posgrados, del papel de las maestrías y la formación y el seguimiento de los doctorados, en 

particular en el desarrollo en proyectos interdisciplinarios. 

 

En relación con las temáticas de investigación, aparecen como necesidades mejorar el apoyo en la 

presentación a nuevas líneas de financiamiento y la administración de los subsidios y fortalecer la 

participación de la Facultad en el vínculo con los institutos UBA-CONICET. Creemos que es 

necesario repensar el papel del área de vinculación y transferencia tecnológica propiciando una 

mayor interacción entre las distintas áreas de la Secretaría de Investigación Científica y 

Tecnológica para darle integralidad a sus acciones. 

 

Por otra parte, después de algunos años de innovaciones en materia de extensión universitaria, es 

momento de reflexionar acerca de qué orientación dar a las distintas actividades. Es preciso  

evaluar las experiencias realizadas a la luz de la consolidación de programas de extensión de la 

Universidad de Buenos Aires y el Ministerio de Educación de la Nación, y la implementación en la 

UBA de las Prácticas Sociales Educativas; formalizar la contribución que hace la Facultad para el 

mejoramiento de la enseñanza de las ciencias, con el objetivo de establecer políticas comunes con 

organismos oficiales del sistema educativo. 

 

Desde Sumatoria consideramos que la próxima gestión debe adoptar las siguientes características:  

 

- participación para el intercambio de ideas 

- trabajo en equipo para la confluencia de esfuerzos  

- comunicación para el debate informado  



- apoyo a la gestión para facilitar las tareas diarias 

- orientación hacia el cumplimiento de metas previamente definidas 

 

A partir de estas ideas hemos establecido un diálogo con la agrupación de profesores Afirmación 

Democrática Universitaria que nos permitió alcanzar los siguientes puntos de acuerdo:  

 

- Crear un área de coordinación general de modo de favorecer la comunicación entre las distintas 

áreas de la gestión y evitar superposiciones y cuellos de botella en los circuitos administrativos. 

 

- Fortalecer el área de posgrado (maestrías y doctorado) mejorando su gestión administrativa y 

fortaleciendo los mecanismos que aseguren la calidad académica y a la vez, promuevan su 

renovación temática. 

 

- Fortalecer la Secretaría de investigación, buscando que participe activamente en la generación 

de proyectos que aprovechen el potencial de las múltiples disciplinas de la facultad. El área de 

vinculación colaborará estrechamente con esta tarea. 

 

- Fortalecer el área técnica, entendiendo que una facultad como la nuestra tiene una alta 

demanda de trabajo.  

 

- Fortalecer el área de Higiene y Seguridad manteniendo el alto nivel de cumplimiento de las  

normas en todos los laboratorios de acuerdo al tipo de actividad y a la vez mantener una política 

activa de revisión y actualización de la mismas de modo de facilitar su cumplimiento. 

 

- Incorporar estrategias evaluación y de mejora continua en todas las áreas de la administración de 

la facultad. 

 

- Agilizar la administración de la facultad, usando en forma intensiva las tecnologías de la 

información. 

 

- Consensuar la estructura de gestión más adecuada para alcanzar los objetivos anteriores y los 

mejores perfiles para hacerse cargo de los roles definidos. 

 

- Mantener un contacto fluido entre las agrupaciones y la gestión, con el objeto de revisar el 

desarrollo de la gestión. 

 

- Mantener informada a la comunidad sobre los actos de gobierno y escuchar sus necesidades. 

 

Por todo lo expuesto hemos decido acompañar con nuestro voto las candidaturas de los Dres. 

Juan Carlos Reboreda y Luis Baraldo Victorica como Decano y Vicedecano de la Facultad para el 

período 2014-2018. 
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